

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

LIBERTAD.

TOLERANCIA.

PROGRESO.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSE GELABERT, plaza de Cort, número 36, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco el porte.

ESPAÑA.

MADRID 13 de julio.

Extracto de las hojas autógrafas de Madrid, con glosas sin acompañamiento musical.

Empiezan á verse ya por el Sitio hombres políticos de mas ó menos importancia. Aquí están los Sres. Castro, D. Alejandro, Cocina, Perez Galvo, Nicomedes y Pastor Diaz. Para fin de la semana se aguardan otros.

Entonces la patria está salvada.

Aunque esto desconsele á los que nos ocupamos de política, y ya ven nuestros lectores que entre estos viciosos nos encontramos, el hecho es que en el real sitio de S. Ildefonso apenas se dan importancia ni se toman en boca esas grandes cuestiones que tanto nos ocupan en Madrid...

Basta... basta... lo creemos sin dificultad.

Los jardines de la Granja están deliciosos y aunque no falta en el Sitio calor, en ellos se olvida que cruzamos uno de los mas rigurosos estíos.

Y fuera de la Granja nos asamos.

Nosotros, que con grande anticipacion anunciamos que se celebraria una junta nombrada de los Sres. Cortina, Pacheco, Valgornera, Oses, Posada Herrera, Moreno Lopez, Herreha y otros para ocuparse de la reforma administrativa á lo que parece; ha tenido ya lugar asistiendo á ella dichos Señores.

Bravó! entonces si que vamos á ver pronto que todo quedará como se estaba.

Segun nos cuentan y parece cierto, de un dia á otro ingresarán en la caja de depósitos mas de cuatro millones de reales, en efectivo y 60 en papel, que existen en la comisaría de los Santos Lugares.

No es mal piquito para los que piden limosna. ¡Cuántos hay que quisieran ser lugar santo!

En esta misma semana saldrán de Madrid los inspectores de correos para girar visitas á varias administraciones y estafetas, con el objeto de remediar algunos abusos y proponer las medidas convenientes en bien del servicio de este ramo.

De camino pueden traerse algunos puentes y calzadas en el saco de noche.

En la provincia de Cádiz se han recaudado con destino al socorro de las de Galicia con tan piadoso como benigno objeto, propio de aquella digna

ciudad, 36,993 reales, los que se han remitido ya al señor arzobispo de Santiago para la distribucion entre aquellas desgraciadas provincias.

Cádiz no es monopolista.

De los periódicos de la mañana, la España sostiene los actos del actual ministerio por las disposiciones dictadas desde su entrada en el poder y por las contenidas en la *Gaceta* de ayer.

El *Heraldo* aplaude la medida contenidas en la *Gaceta* de ayer sobre la organizacion de la Deuda flotante.

Lástima de retardó! Acabamos de leer que la plaza de organista de la parroquia del Pino que estaba vacante queda ya provista previas oposiciones. Hay mas organistas que órganos ministeriales.

(Presente.)

BARCELONA 14 de julio.

Consumada ya la ocupacion de las provincias danubianas por las tropas rusas, muchos eran que esperaban que el cañon hubiese empezado á anunciar una primera batalla entre turcos y moscovitas. El no haber asi sucedido ha dado margen á mil comentarios, se han forjado mil planes y se han anticipado resultados, que unos han salido falsos, otros prematuros, y la mayor parte imaginarios.

Se ha dicho que entre la Francia y la Inglaterra habia un completo desacuerdo por lo que respecta á la cuestion de Oriente. Esta noticia ha sido desmentida formalmente, y se ha sabido, que bien léjos de ser cierta, los embajadores de aquellas potencias tenian las órdenes de sus respectivos gobiernos, para tener á la disposicion del Sultan las escuadras respectivas. Esta circunstancia por sí sola, indica el mas completo acuerdo entre las dos grandes potencias marítimas. Los rusos han invadido los principados del Danubio, y no obstante la Turquía no ha empezado la guerra. La ocupacion de estas provincias por los rusos, parece haber producido altercados en el gabinete ingles, habiendo dado margen á decirse, que la ocupacion de los principados danubianos por los rusos, no debia considerarse como un *casus belli*; no obstante, ahora parece haberse declarado formalmente por las dos grandes potencias que la ocupacion de los principados la consideraban como una violacion á la integridad del imperio otomano, y nada probaria mas la verdad de tal noticia, que el haber puesto las dos grandes potencias sus respectivas escuadras á la disposicion del Sultan para que pasaran los Dardanelos, y llegasen hasta el mar negro.

Este es el estado actual de la cuestion de Oriente; juntamente con el manifiesto del emperador Nicolas, cuyo

lenguaje se asemeja un tanto á los sermones de PEDRO EL HERMITAÑO, cuando la guerra de las cruzadas. Todo menos una guerra religiosa, creíamos poder ver en el siglo décimo nono; mas como es un axioma cierto, que los extremos se tocan, no es extraño que veamos en un extremo de Europa proclamar unos principios, y en el otro los que son diametralmente opuestos. A pesar de todo no creemos nosotros de que la guerra en Oriente se verifique: las grandes potencias deben por necesidad considerar la cuestion de Oriente bajo un punto de vista bien despejado. Si la guerra se encendiera en Oriente, y la Francia y la Inglaterra no apelasen á los principios populares, llamando al pueblo á las armas, y no protegerian al espíritu de libertad, que está fructificando en Italia y otros países, de seguro la Rusia saldría vencedora, y por consiguiente es muy probable que se verificase aquella profecía del gran Capitan del siglo, y la europa fuese cosaca. Si al contrario, la Rusia ve que la Francia é Inglaterra proclaman los principios populares, y hacen una guerra en favor de la libertad, como el Czar la acaba de hacer en favor de la fé ortodoxa, de seguro, el ruso replegará sus legiones, rasgará su manifiesto, retirará sus escuadras, y regresará á San Petersburgo, si no es que mal aconsejado, quiera esponerse á ver invadidos sus Estados por los ejércitos liberales, y acabada para siempre la esclavitud en el continente europeo; viniéndose tambien á cumplir la segunda parte de aquella profecía del que murió en Santa Elena.

Estas circunstancias tan decisivas son las que nos han dado margen á creer, de que conociendo cada cual sus intereses, de ninguna manera permitirian se empezara una guerra cuyo último cañonazo nadie prever puede donde seria, ni menos si fuera el último suspiro de la libertad ó la destruccion por completa del despotismo, sin que volvieran á ser posibles los sistemas de justo-medio.—A. P.

(Correo de Barcelona.)

Noticias extranjeras.

LAS PROVINCIAS DANUBIANAS

Mucho importa esclarecer la opinion pública sobre el interes que tiene Rusia en ocupar temporalmente las provincias danubianas, y sobre las consecuencias que originará semejante ocupacion.

La siguiente memoria dirigida al Gobierno ingles á fines de 1850 por mister Heliade, miembro del ex-gobierno provisional y de la lugar tenencia de la Valaquia en tiempo de

la última toma de los Principados por los rusos, nos dá á conocer ese interes y sus consecuencias, á la vez que manifiesta el juicio de los hombres honrados de la Valaquia respecto á las continuas intrigas de Rusia. Hé aquí sus palabras:

«Los proyectos de Rusia sobre el Moldo-Valaquia son bien conocidos. Lo que se ignora é importa denunciar es la táctica que sigue para realizarlos.

«Constituirse en representante del orden, apoyo de las grandes poblaciones cristianas del Oriente, amigo de Turquía, y protector desinteresado de los principados danubianos; tal ha sido siempre la política aparente del Czar, tal el papel caballeresco que ha procurado representar ante Europa.

«Fomentar complots, hacer predicar doctrinas anárquicas, fomentar el odio y la revolucion contra el Divan é intervenir para sofocar las conspiraciones urdidas por sus propios agentes, hé ahí hace treinta años la conducta real, política, invariable del gabinete de San

«Los hechos hablan muy alto para que los mas hábiles diplomáticos y los escritores mas descarados puedan continuar engañando á la opinion por mucho tiempo. Dejemos hablar á esos hechos.

«En 1821 salió del seno de Rusia el *Phanariote Ipsilanti*, no para proclamar la independencia de Grecia sino con objeto de llevar á la Valaquia el pillage, el incendio y la efusión de sangre que diesen pretexto para la guerra que en 1828 comenzaron los rusos y los turcos, la cual colocó á las provincias danubianas en la situacion mas deplorable.

«Rusia fué tambien la que en 1841 urdia el complot de *Ibraila*. Esperaba por medio de esta conspiracion sublevar á los bulgaros contra los turcos, á fin de tener motivos plausibles para intervenir en sus reyertas.

«En 1848 volvió Rusia á la carga. Necesitaba á toda costa un pretexto para invadir la Moldo-Valaquia. Primero agita á la Moldavia, despues su delegado Dubenuel seguido de muchas personas comienza la obra y prepara en Valaquia una sublevacion anárquica por el estilo de la de *Ipsilanti*. Felizmente los valacos comprenden el peligro y se levantan á un mismo tiempo para sustraerse á las pérfidas tramas del ministro de San Petersburgo y sacudir un protectorado no menos afrentoso á la Puerta que aborrecible á la poblacion roumana.

«Si alguna vez hubo un movimiento justo en su principio, legal en sus medios y mas que nada puro de todo exceso, lo ha sido sin contradiccion el de Valaquia en 1848, porque en realidad no fué otra cosa sino una protesta pacífica y enérgica del pueblo, contra la

anarquía é innumerables abusos con que amenazaba el triunfo de la conjuración rusa. También los roumanos de Valaquia, una vez desembarazados de la influencia moscovita, se apresuraron á proclamar solemnemente las leyes de su patria basadas en los tratados y en la soberanía de la Sublime-Puerta. Adaptaron una Constitución que reproducía sus antiguos derechos y hacia renacer sus costumbres nacionales. Pero la letra y el espíritu de los tratados; fueron escrupulosamente respetados todas las órdenes que dictó el Gobierno nacional de acuerdo con los intereses populares, atestiguaron el respeto que profesaban á la propiedad y al orden social.

»Hízose justicia á la moderación y legalidad del movimiento de Valaquia por el enviado de la Sublime-Puerta, Suleyman-Bajá, quien encontró aquel país disfrutando de un orden perfecto, al mismo tiempo que defendiendo sus derechos nacionales y los de Turquía.

»Pero esta conducta á la vez prudente y firme de la Valaquia debía desagradar al gabinete de San Petersburgo, puesto que le quitaba todo pretexto de posesión. Por lo tanto se veía precisado á poner término al estado actual de la política. Por medio de hábiles intrigas, hizo nacer Mr. Dubnuel el deplorable suceso acaecido en el cuartel de Spyro. Todos se convencieron de que esta lucha absurda de 6,000 turcos, provistos de seis piezas de artillería, contra 600 rusos, en su mayor parte desarmados, no fué otra cosa que el resultado de los secretos planes y de las incesantes cábalas del comisionado ruso, mas no por ello dejó este suceso de servir de excusa á la invasión moscovita.

»Los rusos entraron en Valaquia, no para restablecer el orden que siempre habia reinado, sino para posesionarse del país y hacer que las tropas de la ocupación viviesen á costa de los infelices roumanos. Con ayuda de las provincias danubianas mantuvo Rusia los ejércitos destinados á combatir á los húngaros y propagar el *Panslavismo* ruso entre los pueblos turcos y austriacos.

»No obstante, la catástrofe que puso término á la lucha de los húngaros hubiera concluido con la propaganda slavo-rusa, si el gabinete de San Petersburgo por continuarla no hubiese prolongado las agitaciones de la guerra. Halló nuevo pretexto para la invasión.

»Entonces se conmovió la Bulgaria y los agentes de la Rusia, renovaron en Valaquia sus eternas conspiraciones. Recientemente se ha descubierto en Bucharest un complot que en su género puede considerarse como una obra maestra. Sus gefes son muy conocidos por pertenecer á Rusia. Su intento no era levantar una sedición, porque no podían hacerlo, pero sí ponerse de acuerdo con algunos desgraciados valacos espatriados y con cierto número de extranjeros pagados por Rusia, y sin embargo nos engañaríamos si creyésemos que Rusia dejará á las poblaciones orientales algunos momentos de reflexión.

»Repartidos en las tierras greco-slavas donde tienen todos sus hijos, los agentes moscovitas se ocupan constantemente en minar las bases del imperio otomano y arrojar en la sima de las conspiraciones y de las sociedades secretas una oleada de hombres generosos, que creen trabajar por la independencia de su nacionalidad, mientras que en realidad solo son ciegos

instrumentos del gabinete de San Petersburgo.

»Tal es el estado actual de los negocios políticos de Oriente, tal es sobre todo la situación de las provincias danubianas. Es tan peligrosa para los derechos de estas provincias, tan amenazadora para la paz oriental, que importa mucho llamar sobre ella la atención de los gabinetes.

»Los valacos proscriptos, los mismos que en 1848 las consiguieron neutralizar maquinaciones de la Rusia y mantener el orden, y que por esto tan solo fueron arrojados de su país, jamás han tratado de ponerse de acuerdo con los gabinetes de Inglaterra, Francia, Austria y Prusia para obtener el sosiego de su patria, cosa imposible bajo la influencia desastrosa del protectorado moscovita.

»A estas potencias dirigió el pueblo de Valaquia su proclama de 1848, y los refugiados una protesta acompañada de una memoria justificativa respecto al movimiento de su país.

»Otra protesta fechada en 28 de junio de 1849, fué dirigida particularmente á Francia y comunicada á su gobierno, por tres miembros de la Lugartenencia contra el tratado de Baltasiman que violaba los derechos de Moldo-Valaquia. En esta protesta se prevenían y anunciaban de antemano cuantos sucesos acababan de acaecer en Bosnia, en Bulgaria y particularmente en Valaquia.

»Es muy triste tener que declarar que el gobierno de Francia, que de acuerdo con los demás poderes ha garantido la integridad del imperio Otomano, no se haya propuesto aun estudiar esta cuestión capital.

»Harán los otros gobiernos lo que la República francesa? Absortos en sus propios negocios, confiados en las promesas diplomáticas de Rusia dejarán que el sucesor de Pedro el Grande se apodere de las provincias danubianas, preludiando de esta manera la destrucción de Turquía, y aun la conquista Europea.

»Todavía se levantará una voz para protestar. Esta voz hablará en nombre de sus compatriotas amenazados en su libertad y sus propiedades privados de manifestar sus justas quejas, en nombre de cinco millones de cristianos reducidos á la última miseria, como el infraescrito que se atreve á dirigirse nuevamente á los gabinetes europeos y denunciar con profunda convicción este pretendido protectorado como una conspiración permanente contra la nacionalidad roumana, contra la dominación de la Sublime Puerta, y sobre todo, preciso es repetirlo, contra los intereses generales de Europa.

»Existe allí una situación anormal, monstruosa, á la que es necesario poner término. Sin embargo, también existe un medio fácil y legal para conseguirlo. Aplicar á los principados danubianos el tratado de alianza de 1841 que garantizó la integridad del imperio. De esta manera recordaría la Rusia que su deber no era usurpar los derechos de las provincias danubianas, y conspirar constantemente contra su tranquilidad, sino disfrutar de sus privilegios y hacer respetar su independencia administrativa.

»La Moldo-Valaquia, como parte integrante del imperio Otomano, dirigiéndose á las potencias que han garantido esta integridad, espera encontrar justicia y protección, pues se trata del honor y de los intereses de los magnates que firmaron el tratado.

»Una vez puesta al abrigo la Moldo-Valaquia de los golpes que trate de asestarla un vecino menos escrupuloso, y protegida con sus privilegios, cesaría de ofrecer á Rusia una presa fácil, y no se espondría á rehacer el campo de batalla de la guerra palpitante entre Rusia y Turquía.

»Pero semejante protección sería un yugo si no tendía á concluir definitivamente con el embarazo actual, si no hacia respetar los trabajos vigentes entre la Moldo-Valaquia y la Turquía.

»Segun los antiguos derechos y costumbres de estos dos países, segun sus privilegios reconocidos por todos los tratados, intervendrá por medio de la libre discusión en las leyes propias, para satisfacer sus intereses, asegurar la felicidad del país y dar á la Europa las garantías apetecibles.

»Tal es la proposición que la Moldo-Valaquia, si tuviera suficiente libertad para esponer sus necesidades y quejas, osaría presentar á los soberanos de la Europa, y en su defecto lo verifica el que esto suscribe, esperando será admitida por todos los gabinetes que abrigan cierto sentimiento de justicia, y que desean basar la conservación de la paz del mundo sobre el derecho de gentes.»

CUESTION DE ORIENTE.

PARIS 14 de julio.

Despacho eléctrico particular.

El *Times* de Londres publica un despacho de Viena, anunciando que tan luego como se ha sabido el pasaje del Pruth, los embajadores de diferentes naciones han suplicado al Sultán que no hiciera entrar en los Dardane los escuadras francesa é inglesa.

El Sultán ha accedido á esta solicitud, pero protestando contra la invasión hecha contra su territorio.

Los periódicos ingleses se manifiestan enérgicamente hostiles á la nueva circular del ministro ruso Nesselrode. —En esta circular se descubre un fondo de enemistad contra la Inglaterra, por los ataques que ha recibido el czar de parte de los periódicos ingleses, y se protesta el deseo de conservar la paz. La Rusia declara que no retirará sus tropas de los principados y que no piensa aumentar sus Estados —*que ya son demasiado vastos.* —Esto dice... la verdad en su lugar.

De San Petersburgo escriben á la *Gaceta de Colonia*, diciendo que en caso de que la Inglaterra haga causa común con el Sultán, desembarcarán en Inglaterra 30,000 rusos. —Esta noticia ha hecho reír mucho: la fanfarronada es digna de un portugués.

Los periódicos de Viena consideran el último manifiesto del emperador de Rusia como una declaración de guerra. —Deseos sin duda.

El Austria trabaja en S. Petersburgo y en Constantinopla para exigir concesiones insultantes á la Turquía. Tiene fija en su vista sobre el Montenegro, la Rusia y la Servia.

La nobleza moscovita y el pueblo ruso están preparados como para una guerra santa. La exaltación es grande contra el islamismo. El emperador, que solo obra por ambición, se vale del fanatismo del pueblo y especula con las creencias religiosas, de las cuales nada se acuerda.

Un *despacho eléctrico* de Berlín, del 11 de julio anuncia que un cuerpo de ejército austriaco marchará próximamente á Peterwardin para proteger la seguridad de las fronteras. —La Bolsa

de Viena, á consecuencia de la cuestión ruso-turca, está en estado de desaliento y desanimación.

A consecuencia de los acontecimientos de Smirna, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, el ministro de América en Constantinopla, ha reclamado á Martin Costa, que aun se encuentra detenido en un brick austriaco. —La corbeta americana *San Luis*, que se encuentra en el puerto de Smirna, ha tomado posición al lado del brick austriaco para impedir cualquier atentado contra Martin Costa.

Las escuadras francesa é inglesa continúan en la bahía de Besyka. Reina la mas completa cordialidad entre los gefes y oficiales de ambas escuadras. Han llegado de Malta tres navios cargados de carbon, para poder remolcar los vapores, en caso de necesidad, á los buques de línea.

—Una carta de Berlín asegura que la Puerta tiene el proyecto de publicar un manifiesto en respuesta del emperador de Rusia, en el cual explicará todas las injusticias que hace mas de un siglo ha recibido de Rusia. En él además protestará su resolución de oponer una resistencia enérgica á todo atentado que provenga de San Petersburgo, haciendo al mismo tiempo responsable á la Rusia de las consecuencias que se sientan en Europa por atentar á las bases que aseguran el mantenimiento de la paz. (Presente.)

PALMA.

Segun noticias que tenemos, parece estar acordada la construcción de un tinglado en la plaza de Atarazanas para puestos de venta de carnes, pescado, hortalizas, frutas, cuyo proyecto ha sido propuesto á esta municipalidad por varios vecinos de la referida plaza é inmediateces con oferta, á condición de reintegro con los productos de la misma, que no faltarán fondos para el coste de la obra. También se nos ha dicho que la municipalidad mas de una vez ha pensado en la necesidad de operar esta mejora de cuyo proyecto desistiera siempre por la falta de recursos; y si así es, lo que no dudamos, debemos prometernos aprovechar la ocasión que se le ha proporcionado para llevar á cabo una mejora tan reclamada por interés y conveniencia de una muy crecida parte de este vecindario. En obsequio de este rogamos á la comisión de obras y á las personas que de los firmantes de la exposición, proyecto de que nos hemos ocupado, han sido agregadas á ella, activen los trabajos que les han sometido para la ejecución de la obra; la cual deseamos, y como nosotros muchísimas otras personas, verla realizada en breve. Ya con propósito; ya que hablamos de la plaza de Atarazanas, en otro tiempo astillero celebre por el gran número de naves contruidas en ella en el siglo XV, indicaremos fuera de desear se restaurara la estatua elevada sobre la fuente que ha

en ella de nuestro compatriota el insigne piloto Jaime Ferrer. Evi-temos al menos se nos pueda decir que ni siquiera hemos sabido con-servar.

sitado de infinidad de cristianos que acuden de todas partes á venerarle. Fué su martirio á los 25 julio de 44.

REVISTA DE PERIÓDICOS.

El Diario de ayer inserta una com-posicion poética nominada: La oracion de Lucia.

INCA 22 de julio.

NOTA de los precios que han tenido en este mercado los artículos de consumo que á continuacion se es-presan:

Table with columns: Medida y peso mallorquin, Precio menor, Precio mayor. Lists items like Trigo, Candeal, Cebada, Habas, etc.

CRONICA RELIGIOSA.



Santo de hoy.

SANTA CRISTINA VIRGEN Y MARTIR.

Nació en ciudad de Tito provincia de Toscana de muy ilustre sangre y de la familia de los Anicios. Desde niña se aficionó á la fe de Cristo contra la voluntad de su padre...

Santo de mañana.

SAN JAIME APOSTOL, patron de España.

El glorioso apóstol Santiago el Mayor, galileo de nacion, fué hijo del Zbedeo y de María Salomé, y hermano mayor de san Juan Evangelista...

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS.

Table with columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. Shows weather data for yesterday and today.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 4 hs. 47 ms. Pónese.... á las 7 " 13 " Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 hs. 6 ms. 6 s.

AVISOS oficiales.

CONTADURIA DE HACIENDA pública de las Baleares.

Aun cuando no se han recibido todavia en esta provincia los impresos para la justificacion de existencia ó estado que debén presentar mensualmente los individuos de las clases pasivas, esta contaduria en cumplimiento de lo que dispone la regla 9ª de la circular de las direcciones generales del Tesoro...

ADMINISTRACION PRINCIPAL de correos de Mallorca.

El martes 26 del corriente se despachará correo para Mahon á las doce del dia, á las cinco de la tarde para Iviza, y el miércoles 27 á la una de la tarde para Barcelona...

NAVEGACION EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Valencia en 3 dias laud San Jose, de 13 ton., su pat. Jose Segui, con frutas. De Alicante y Santa Pola en 4 dias laud Pamela, de 26 ton., su pat. Bartolome Felani, con barrilla y efectos.

- Paja. Carbon. Algarrobas. Queso. Lana. Aceite. Leña. Trigo fuerte de Sevilla. Idem mezcilla idem syc. Idem del pais syc. Xexa idem syc. Cebada. Habas syc.

En depósito ó sobre el muelle.

- Aceite de Sevilla. Idem del pais. Jabon dorado. Aguardiente 19.º Olanda. Idem 35.º, sin casco. Almendron. Habichuelas. Aceite almendra. Licores asortidos. Frutas en almibar.

Mercado.

- Habas. Guijas. Garbanzos. Frijoles. Judias. Maiz.

NOTA. Las iniciales de la última columna indican A. abundante, B. baja, C. calma, E. escaso, F. falta, N. nominal, P. pedido, S. subida, U. última venta.

Table with columns: Medida y peso mallorquin, Libras, Sueld., Diner. Lists various goods and their prices.

Josè de porte 49 ton. pat. Jose Pastor, con 2 pas. trigo y habas.

De Mahon en 3 dias falucho Caballo, de porte 22 ton., pat. Juan Prieto, con 2 pas. y patatas.

De Argel en 3 dias laud san Antonio de porte 24 ton., pat. Guillermo Palmer, con 1 pas. y lastre.

De Tortosa en 7 dias laud san Antonio de porte 24 ton. pat. Jose Armengol, con 2 pas., aceite y efectos.

De Ciudadela en 2 dias laud san, Jose de porte 9 ton., pat. Pedro Juan Garcias, con patatas.

Idem despachadas.

Dia 22.

Para Barcelona laud Santa Faz, de 76 ton., su pat. Cosme Bauzd, con paja y lastre.

Para Mahon laud Sto. Cristo, de 13 ton., su pat. Pablo Bosch, en lastre.

Para Santa Pola, laud San Bernardo 16 ton., su pat. Antonio Felani, en lastre.

Dia 23.

Para Blanes laud Carolina, de porte 21 ton., pat. Juan Pablo Torro, con 1 pas. vino y aguardiente.

Para Argel laud Esperanza, de porte 57 ton., pat. Guillermo Palmer, con 9 pas. cerdos y frutas.

Para Bona laud Fortuna, de porte 56 ton., Rafael Matas con frutas y efs.

Para Cartagena pailebot Concepcion, de porte 58 ton., pat. Pedro Oliver, con 3 pas. leña y efectos.

Para Sevilla laud san Miguel, de porte 32 ton., pat. Manuel Bauzd, con yeso.

Para Barcelona laud san Miguel, de porte 50 ton., pat. Antonio Pomar, con 12 pas. almidon y efectos.

Para Barcelona laud Especulador, de porte 47 ton., pat. Jaime Morey con almidon y efs.

Para Iviza laud san Antonio, de porte 12 ton., pat. Jose Pujol, en lastre.

Avisos particulares.

Efectos de China, por mayor y menor.

Para la pronta realizacion de dichos efectos se hau hecho rebajas de consideracion á todas las clases de pañuelos crespon bordados lisos y adamascados abauicos maque marfil y necar pues segun órdenes ha recibido el representante de la compañía dicha rebaja es de un 20 por 100...

cionados efectos puede pasar á la fonda de las Tres Palomas, cuesta nueva de Sto. Domingo, desde las 7 de la mañana á las 7 de la tarde.

A voluntad de su dueño

y demas interesados se saca á pública subasta el predio llamado La Cova sito en el término de esta ciudad y cerca la iglesia de la Bonanova, segun el plan de condiciones que obra en poder del pregoero Francisco Tomás y el dia que se señale para el remate se anunciará oportunamente.

La persona que quiera

comprar un perro perdiguero fino de cuatro meses y medio de edad, puede acudir en esta imprenta y darán razon de su dueño.



EL BARCELONES,

su capitán don Gabriel Medinas.

Saldrá de este puerto para el de Barcelona, con la correspondencia del servicio nacional y público el miércoles 27 del que corre á la una de la tarde; admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Porteria de Santo Domingo, núm. 1, cuarto entresuelo.

CORREO DE HOY.

El vapor correo El Barcelones ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las ocho de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 20 pasajeros.

Ademas ha sido conductor dicho buque de 30 mil duros en metálico para atender á esta Tesoreria de Hacienda pública.

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto declarando cesantes á don Agustín Alvarez Sotomayor gobernador de la provincia de Cádiz, á don Juan Gimenez Cuenca que lo es en comision de la de Jaen, á don Mariano Alonso Castillo de la de Huelva; y á don Miguel Dorda de la de Soria.

Otro aceptando la renuncia que del cargo de gobernador de la provincia de Santander ha hecho por motivo de salud, D. José Maria de Navia y Osorio. Otro nombrando gobernador de la

provincia de Cádiz á don José Manuel de Aguirre ordenador general de pagos del ministerio de la Gobernacion.

Otros nombrando gobernador de la provincia de Jaen á don Joaquin Maria de Cezar, de la de Santander á don Mariano Herrero subdirectores del ministerio de la Gobernacion; de la de Huelva á don Antonio Guerola, de la de Soria á don José Laplana, oficiales primeros del ministerio de la Gobernacion; y de la de Alavá á don Benito Maria Vivanco, diputado general que ha sido en la misma provincia y gobernador electo de la de Vizcaya.

Otros arreglando el ministerio de la Gobernacion que se compondrá de subsecretaria.—Direccion general de gobierno.—Direccion general de administracion local.—Direccion de beneficencia y sanidad.—Direccion general de establecimientos penales.—Ordenacion general de gastos.—Tendrá ademas su gabinete particular compuesto de los empleados que estime necesarios para el despacho de la correspondencia, seccion oficial y asuntos reservados, que se dictará un decreto especial para el arreglo, organizacion y atribuciones de la direccion general de correos: cada dependencia de la secretaria estará á cargo de un director general, excepto la subsecretaria que dependerá directamente del subsecretario; y por último la subsecretaria y direcciones se subdividen en negociados.

Real orden recomendando á los gobernadores, la mas estricta legalidad para la eleccion de las que merezcan la confianza de sus convecinos para la gestion de los intereses comunes.

Real decreto declarando cesantes á don Bonifacio Fernandez de Córdoba director general de establecimientos penales; á don Rafael de Navascués, don Fernando Nieulant, don Manuel Lasheras y don Manuel Portillo, oficiales de la secretaria del ministerio de la Gobernacion.

Otro nombrando director general de gobierno en el ministerio de la Gobernacion á don José Maria Bremon gefe político que ha sido de varias provincias: director general de administracion local á don José Maria Mora, diputado á Cortes: director general de beneficencia y sanidad á don Eugenio Moreno Lopez, ex-diputado á Cortes: director general de establecimientos penales, en comision, á don Manuel Zarazaga, que lo es de beneficencia, y ordenador general de pagos, en comision, á don Ramon Miranda, director general de administracion local.

Otro nombrando oficiales de la clase de primeros del ministerio de la Gobernacion, en comision, á don Mariano Vela y don Luis Manresa.

Otro nombrando oficial de la clase de primeros del ministerio de la Gobernacion á don Rafael Vento; de la de segundos á don Gavino Tejado y don Eduardo Gonzalez Pedroso; de la de terceros á don Francisco Navarro Villoslada; y de la de cuartos á don Nicolas Luanel Canton, don Francisco Manuel de Egaña, don José Maria Gomez Gragenas, don Manuel Cañete, don Ramon Echevarria, don Juan Pacheco y don Gabriel Estrella.

Otro mandando que en el distrito de Benabarre provincia de Huesca se proceda á nueva eleccion para diputado á Cortes.

Real orden, con motivo de una consulta de la sala de Gobierno de la audiencia de la Coruña, resolviendo que lo dispuesto en el artículo 6º de la instruccion de 10 mayo de 1851, relati-

vo á haber de quedar para formar sala extraordinaria en vacaciones los que habian disfrutado en el año precedente real licencia, es estensivo á los que en los años sucesivos la hubieran obtenido ú obtuvieren de vacacion en vacacion.

Real decreto mandando estudiar las líneas para establecer el telégrafo eléctrico que desde la línea decretada de Iron prosiga á Barcelona pudiendo estenderse de la frontera del Pirineo oriental, y de la de Portugal pasando por Badajoz ú otro punto termine en Cádiz pasando por Sevilla.

Otro admitiendo la renuncia que ha hecho del cargo de consejero real don Antonio de los Rios y Rosas.

Real orden mandando que el aceite de Sésamo sea considerado para el pago de derechos, como el aceite de palma con el cual tiene analogia, y no como el de comer, puesto que está declarado perjudicial á la salud.

Real decreto creando una direccion general á cuyo cargo correrán las casas de moneda, las minas y fincas del Estado, segregando estos ramos de las direcciones generales de rentas estancadas, casas de moneda y minas y de contribuciones directas, estadística y fincas del Estado, donde actualmente radican. La nueva direccion se denominará direccion general de casas de moneda, minas y fincas del Estado; y las otras dos se titularán respectivamente Direccion general de rentas estancadas, y direccion general de contribuciones directas y estadística.

Otro nombrando director general de casas de moneda, minas y fincas del Estado á don Buenaventura Carlos Aribau, presidente de la comision superior de liquidacion de atrasos del personal.

Otro nombrando presidente de la comision superior de liquidacion del personal á Don Pablo Cifuentes vicepresidente de la misma.

ESPAÑA.

MADRID 19 de julio.

Al *Heraldo* han asegurado que los cuantiosos fondos, que pertenecen á la obra pia de Jerusalem, no pasan ya á la caja que dispuso el gobierno en su último decreto sobre los Santos Lugares, sino que continuarán como estaban antes. Nos resistimos á creerlo.

Anteayer estaban en la Granja el señor Salamanca que se dice pasa á Paris, el director general de infanteria señor Pavia y el presidente del tribunal supremo de justicia.

Ya hoy indica algun periódico lo que anunció hace dias la *Correspondencia autógrafa* sobre que el Banco pensaba disminuir su descuento al 5 por 100. Nada ha vuelto á decirse de la otra idea al parecer olvidada de aumentar sus billetes en circulacion.

Las noticias recibidas hoy mismo de la Granja confirman lo que ayer publicábamos de un modo á la verdad poco explícito acerca de la cuestion de ferro-carriles. Dábase por muy cierto que el señor Moyano reconocia por punto general los derechos de los actuales concesionarios si bien negaba su aprobacion á aquellas concesiones que encierran vicio de legalidad. Pero creemos que esto es adelantar el discurso. Supone-

mos que es positivo que el señor Moyano tiene formada ya opinion sobre los principales puntos que abraza la cuestion de ferro-carriles; pero es indudable que todavia la sigue estudiando que nada ha dicho terminantemente sobre su última resolucion y que esta, aunque pocos, muy pocos, tardará en aparecer algunos dias.

Lo que si parece por momentos cada vez mas difícil, aunque no imposible, es que este negocio puede alterar la buena armonía que hoy reina entre todos los ministros.

Se trabaja actualmente con actividad y teson en mejorar y fijar la situacion del clero castrense de España aumentando sus sueldos, clasificando sus servicios, dividiéndolo en clases y asegurando su porvenir por un buen método de jubilacion y retiros.

Tambien se trata de ocurrir con toda premura á mejorar la condicion del clero y de los capellanes de los regimientos de Ultramar. Siendo cada dia mayor el número de vacantes y la imposibilidad de encontrar sacerdotes que la sirvan, se ha propuesto por el vicario real castrense, que los capellanes de los cuerpos disfruten 20, 16 y 14 mil rs, respectivamente segun sean de 1ª, 2ª ó 3ª clase, como el medio de estimular el paso de los regimientos de Ultramar.

(Hojas autógrafas.)

La *Nacion* del dia 18 encabeza su número con las siguientes líneas:

Nuestro número de ayer ha sido recogido de orden del fiscal de imprenta.

Despues de retiar dos articulos ha podido pasar esta segunda edicion.

Noticias estrangeras.

CUESTION DE ORIENTE.

Despacho eléctrico particular.

PARIS 20 de julio.

Lord Clarendon ha declarado en el Parlamento de Inglaterra, que la respuesta del ministerio ingles á la última circular de Mr. Nesselrode, está enteramente conforme con la del ministro frances, Mr. Drouyn de Lhouys. Lord Clarendon añadió que dentro de pocos dias seria conocido el resultado de estas negociaciones.

«El *Siecle*, periódico de Paris, anuncia en su número del dia 20, que el Sultan ha significado á los embajadores de las grandes potencias, que su intencion—dentro de un plazo fijo—es rechazar las afrentas de la Rusia, para lo cual las naciones aliadas deben decidir si la prestarian ó no su apoyo.

En los despachos recientemente dirigidos en San Petersburgo por los gabinetes de Lóndres y Paris se dice, que la Inglaterra y la Francia no retirarán los proyectos de conciliacion que han presentado; pero al mismo tiempo declaran que toda aceptacion de pacto amistoso ha de empezar por la retirada de las tropas rusas mas allá del Pruth, quedando libres las escuadras aliadas de permanecer ó no en Besika, toda vez que está situada fuera de las fronteras marítimas.

Lo mismo en Paris que en Lóndres se tiene mucha confianza en el mantenimiento de la paz. Se cree que la diplomacia alejará todo peligro de guerra.—Veremos

En Constantinopla reina bastante inquietud especialmente en las clases ba-

jas que miran como inminente la guerra. Lord Recliffe, embajador ingles en Constantinopla, ha perdido su popularidad y la confianza que disfrutaba entre los turcos. Dícese que en una audiencia que ha celebrado hace poco usó un lenguaje que desagradó al Sultan, el cual se ha quejado á sus ministros diciéndoles que la *Turquia debia quizá temer mas de los ingleses que de los rusos.*

La Dinamarca, merced á tratados antiguos que la ligan con Rusia se ha declarado en favor del gabinete de San Petersburgo en la cuestion de Oriente.

Omer-Pachá continua en Chumla con muchas brigadas del ejército de la Romelia. La guardia imperial y el cuerpo de ejército de Constantinopla deben reemplazar á las tropas de Omer-Pachá. Rosin-Pachá se dirige á Erzerouna. Hay mucho movimiento de divisiones y generales.

Algunas cartas de las provincias danubianas anuncian, que la situacion de las tropas rusas en Besarabia es de las mas aflictivas. Carecen de lo mas preciso, el tifo, la diezma, y la desercion penetra en las filas. Las tropas que se hallan en la frontera de Armenia se encuentran en la misma situacion.

Un periódico aleman anuncia que el emperador de Rusia habrá llegado á estas horas á Varsovia. El 11 del corriente debe haber salido de S. Petersburgo.

El *Diario de Dresde* del 10 de julio dice que el emperador Nicolas ha aceptado las proposiciones de mediacion de Francia Inglaterra y Austria. (Presente.)

Gacetilla comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 19 de julio de 1853.

FONDOS PUBLICOS.

Tres por 100 consolidado 43.
Tres p. 8 diferido á 23 1/16.
Particip. convertibles á 3 p. 8 á 00.
Ins. del 4 y 5 por 100 á 20.
Amortizable de primera á 10 3/8.
Dicha de segunda 5 1/4.
Acciones de San Fernando 102.

Nota de la redaccion.

Despues de la Bolsa.—Tres por ciento á 42 3/4 d.—El tres por ciento diferido á 23 1/8 d.—Amortizable de primera clase á 10 3/8 d.—Id. de segunda á 5 1/4 dinero y á 0 0/10 papel.—Comité ó sea el 50 por ciento de cupones, á 3 p.

Cambios.

Lóndres á 90 dias 51 1/5 por un p. f.
Paris á 8 dias 5 f. 28 por un p. f.
Alicante 1/4 d.—Barcelona par p.—Bilbao par p.—Cádiz par p.—Coruña 1/2 d.—Granada 1/2 d.—Málaga 1/2 d.—Santander par p.—Santiago 1/2 d.—Sevilla par p.—Valencia par p.—Zaragoza 1/2 d.

Bolsa de Paris del 19 de julio.

Tres por 100 78 fr. 20 c. Cuatro y medio por 100, 102 fr. 60 c.—Españoles.—Diferido, 22 1/2. Interior, 42. Pasiva 0.

Bolsa de Lóndres del 17 de julio.

Consolidados 98.—Españoles: Pasiva 5 3/8.—Tres p. 8 47.—Diferido 22 5/8.—Certificados 00.

PALMA

IMPRENTA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,
editor responsable.